
  PROVINCE DE QUÉBEC 
 
  COMMISSION SCOLAIRE HARRICANA 
 
  CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 
  ÉCOLE SECONDAIRE NATAGAN 
 

PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION 
ORDINAIRE DU 4 JUIN   2013. 
 

Session ordinaire du conseil d’établissement de l’ école 
secondaire Natagan tenue au Salon de Lecture    le quatre juin    
deux mille treize. 

 
PRÉSENCES 

 
Mmes 
  
  
 Nancy Collin, vice-présidente 
 Katy Otis, enseignante 
 Lucie Rajotte, membre 

  Annick Bussières 
  Joanie Laplante, enseignante  
  Dominique Denis, repr. Communauté   
  Marie-Josée Tardif,  professionnelle 

 Audrey Fleurent, étudiante 
  

Aussi présents: 
 

M. 
 Mario Massé, directeur 

Danny Pomerleau, directeur adjoint 
 Sylvain Lacroix, enseignant 
 Jordan Morin, étudiant 

  
 



 
ABSENCES Étaient absent(e)s : 
 
  Mmes   
 
  M.   
 
  Jordan Morin, étudiant 
 

 
 M. Mario Massé ouvre la réunion.  Il est 19 h 02 
 L’ordre du jour est lu aux participants. 
 
 
ADOPTION C.E. 651-13  IL EST RÉSOLU, sur proposition de 
ORDRE DU Madame Dominique Denis;  
JOUR 
    QUE l’ordre du jour de cette réunion soit 

adopté.   
ADOPTÉE 

 

 
 
ADOPTION C.E. 652-13  IL EST RÉSOLU, sur proposition de 
PROCÈS-VERBAL  Monsieur Sylvain Lacroix;  
9 AVRIL 2013  
    QUE le procès-verbal du 9 avril  soit adopté 

avec la présence de Mme Joanie Laplante. 
 

ADOPTÉE 
 

4. Adoption du budget  2013-2014 : 
 
 

ADOPTION C.E. 653-13  IL EST RÉSOLU, sur proposition de 
BUDGET Madame Katy Otis;  
2013-2014 
    QUE Le budget  2013-2014 soit adopté. 

ADOPTÉE 
 
 



 
 

 
5. Approbation des cahiers périssables 2013-2014 : 

 
Mario explique au Conseil d’Établissement les prix des cahiers 
d’activités.  Étant donné que nous ne savons pas qui sera ici l’an 
prochain, nous devons prévoir les cahiers à acheter.  Ce qui 
implique que le professeur qui arrivera en septembre 2013 devra 
vivre avec le matériel commandé. 
 
Le Conseil d’Établissement approuve la liste des cahiers 
périssables. 
 
 

6. Approbation du plan de réussite 2013-2014 : 
 
Coquilles : Orientation 1, objectif 1 : colonne  « responsable » 
 
Mario explique le plan de réussite aux membres du Conseil 
d’Établissement. 
 
Orientation 2,  objectif 4,  
Moyen 4.3 :  Préparer des affiches sur la M.I.C. pour les classes 
pour permettre aux enseignants de s’y référer. 
 
Moyen 4.6 :  Sylvain propose de donner la formation plus tôt dans 
l’année.  Mario souligne le fait que c’est l’âge des élèves et la 
dispo des mannequins qui pose problème. 
 
Pour Mario : Enlever   « Défi Pierre Lavoie » à l’Orientation 2, 
objectif 5, moyen 5.1 dans la colonne   « Indicateur cible ». 
 
Orientation 2, objectif 5,  
Moyen 5.5 :  Donner accès aux denrées non périssables. 
 
Le Conseil d’Établissement approuve le plan  de réussite. 
 
 
 



 
 

7. Adoption des photos pour l’an prochain : 
 

ADOPTION C.E. 654-13  IL EST RÉSOLU, sur proposition de 
PHOTOS Madame Katy Otis;  
2013-2014 
    QUE Zone Image soit le photographe attitré  

à Natagan pour les photos de   2013-2014 . 
 

ADOPTÉE 
 

8. Rapports : 
 
 

a) Directions : 
 
- Mario félicite M. Pomerleau pour son beau travail lors des  plans 
d’interventions. 
- L’horaire des examens est terminée. Les élèves seront mis au courant 
demain.  Ce fût un beau casse-tête avec les voyages. 
- Mario avise  le conseil d’établissement que notre enseignante ortho prendra 
sa retraite en novembre 2013.  Les nouvelles du Mels ne sont pas 
encourageantes. 
-Il y aura bientôt une pratique de feu. 
- Mario fait le bilan de tous ses comités. 
- Il y aura un bon ménage à faire dans les laboratoires. Nous avons obtenu 
une mauvaise cote.  Le laboratoire de techno sera mis à jour et le labo de 
science sera nettoyé bientôt.  Monsieur Frédéric Grandbois sera mandaté 
pour le ménage. 
 
 
 

b) Représentants des enseignants : 
 
Ottawa :  Beau voyage, malgré quelques pépins avec l’autobus.  Nous avons 
eu beaucoup de plaisir, très belle expérience.  Nous avons des élèves 
vraiment exceptionnels. 
 
Sudbury :  Les élèves partiront le 20 et 21 juin pour la nuit blanche. 



 
Défi Pierre Lavoie : Tout est prêt pour le voyage du 14-15-16 juin prochain. 
 
Toronto :  Départ le 21 juin et retour le 25 juin. 
 
Français :  C’est le temps de faire l’inventaire du Salon de Lecture. 
 
 

c) Représentants des élèves : 
 
Pan Québécois :  8 élèves sont allés à Québec pendant 5 jours.  Belle 
organisation.  Plein de belles activités.  Expérience à revivre. 
 
Défi Têtes Rasées : 1800.00 $ ont été amassés. C’est un très beau geste de la 
part des élèves.  Le Conseil d’Établissement félicite Audrey Fleurent. 
 
Journée verte :  Le 14 juin si les élèves participent. 
 
 
 

d) Représentant(e)  au comité de parents CSH : 
 
Dernière réunion :  13 mai 2013. 
 
Il n’y a jamais quorum lors de ces réunions.  Afin d’éviter cette situation le 
comité demande aux écoles de ne pas proposer quelqu’un  afin d’éviter que 
ces personnes soient sur la liste et soient absentes. 
 
La politique passage primaire/secondaire de règlement à politique. 
 
Loi 25 : Nancy nous informe sur la taxe scolaire. 
 
Maternelle 4 ans :  La C. S. Harricana n’embarquera pas dans le projet par 
manque de financement du Mels. 
 
Rapport EHDAA :   Pour combler un besoin en orthophonie, la CSH a tenté  
«la petite séduction»… chou blanc .  Les candidats n’ont pas mordu. 
 
 
 



e) Représentante des professionnels : 
 
Mme Marie-Josée Tardif nous quitte le 15 juin 2013. 
Il y aura un poste des Coteaux / Barraute à 5 jours semaine. 
Marie-Josée nous parle des résultats sur l’intimidation.  Il y a une  baisse du 
% d’intimidation dans l’école.  Bien en dessous de la moyenne provinciale. 
 
 
9. Correspondances : 
 
Aucune correspondance 
 
 
10.  Questions du public : 
 
Aucune intervention. 
 
 
11 . Varia : 
 

a)  Restant budget C.E. :  Madame Lucie Rajotte propose de donner les 
surplus à une activité.  Sylvain propose de le donner à une activité 
non-récurrente comme Pierre Lavoie.  Le conseil d’établissement 
approuve.  Donc le surplus du conseil d’établissement sera remis aux 
élèves de Pierre Lavoie. 

 
b) Cafétéria : Nous ne savons pas si nous avons gagné encore… 

 
Nancy propose un «comité levée de fonds» genre d’ouvrières pour 
faire des levées de fond pour aider le financement.  L’idée est à l’état 
embryonnaire mais pas mauvaise.  Le but est d’aider les enseignants 
avec le financement.  Exemple : 1 parent par niveau. A revoir en 
septembre. 

 
 
 
 
 
 
 



 
 
12.  Levée de l’assemblée : 
 
 
 
………………………………….  
 
 
 
 
 
 

LEVÉE DE  C.E. 655-13  IL EST RÉSOLU, sur proposition de  
L’ASSEMBLÉE Madame Nancy Collin;…………………………………………  
 
       QUE l’assemblée soit levée. 
 
    Il est  21 h 10………………………. 
 

ADOPTÉE 
 
 
 
 
_________________________   ______________________ 
Mme Nathalie Bibeau, présidente  Nancy Collin , secrétaire 


